



**Nombre de alumnos:** Edilva Ciclali Díaz

Velázquez

**Nombre del profesor:** Likza Hally Roblero Muñoz

**Nombre del trabajo:** Ensayo sobre “las bases de implementación de la gestión comunitaria”

**Materia:** estrategias de trabajo social

**Grado:** Sexto cuatrimestre

**Grupo:** “C”

## **INTRODUCCION**

En este ensayo se habla sobre las bases de implementación de la gestión comunitaria para tener una idea de cómo implementar proyectos dentro de una comunidad es decir los pasos que se deben seguir para llevar a cabo una gestión.

Los cuales nos servirán para poder realizar un buen análisis de la sociedad, a la cual se pretende implementar el proyecto que se tenga pensado, tendremos que ver cuáles son las posibilidades de éxito que tendrá la comunidad. se explicará la forma en la que se debe de seleccionar un área demográfica, la sensibilización nos sirve para poder llegar aun acuerdo con la comunidad para así poder llevar acabo un buen proyecto.

Se te explicara cual es la forma correcta de elaborar un diagnostico comunitario el cual es de suma importancia ya que, en base a esto, podrás ver cuáles son las metas a futuro que pretendes con tu proyecto para la comunidad. fase de planificación es importante tener en cuenta que esta preparación implica formación y capacitación de los actores comunitarios para poder asumir eficazmente su misión. La Fase de gestión acompañada es toda organización o profesional que influye o es influido para la mejora de la sociedad a nivel local, distrital y nacional. Uno de los puntos importante es la sustentabilidad de la sociedad para el proyecto ya que envase a esto podremos ver la capacidad del presente y el futro de la sociedad para el proyecto.

Se explicada cuales son las perspectivas pedagógicas para el buen funcionamiento entre la persona profesional y la comunidad, la motivación es una parte fundamental para el buen funcionamiento de un proyecto para así poder elaborar un buen trabajo.

La misma comunidad buscan organismos para la satisfacción de necesidades para su supervivencia en busca de soluciones. Con ello las instituciones buscan alternativas fiables para la convivencia y así las comunidades puedan tener satisfacción de sus propias realidades y de igual manera creando relaciones de participación. Las fases de trabajo, sirve como acercamiento hacia las personas que viven dentro de la comunidad.

fao-conadi se señala que... “La participación se define como un proceso que involucra activa y equitativamente a los agentes interesados en la formulación de políticas y estrategias de desarrollo y en el análisis, planeación, implementación, monitoreo y evaluación de las actividades. La participación está asociada al concepto de deliberación, en términos de derecho a discutir y decidir que tienen las personas en las cuestiones que afectan su vida.” “La participación transforma a los beneficiarios en socios y sujetos activos, y a los espectadores en actores que proponen, negocian, cuestionan y construyen su propio desarrollo”.

Este autor habla sobre la participación que tiene como fin unir diferentes ideas para tener más probabilidad de generar estrategias y así analizar para implementar una planeación sobre el objetivo deseado.

En cuanto a estudio de factibilidad y viabilidad son evaluaciones que se hacen para implementar un proyecto. Si hablamos de factibilidad es un instrumento que sirve para orientar la toma de decisiones en la evaluación de un proyecto. O también es el análisis de que si lo propuesto será bueno o malo y en que condición se debe desarrollar para tener éxito. Ahora de viabilidad permite visualizar si el proyecto tendrá éxito o fracaso y ver que el proyecto aporte un buen beneficio.

Todo proyecto viable es factible, pero no todo proyecto factible es viable. Un proyecto factible es aquel que es posible de realizar, entre tanto un proyecto viable, es aquel que puede ser sostenible y rentable económicamente. (Gerencie.com, 2017).

Lo que el autor quiere decir es que si un proyecto es viable tiene la posibilidad de tener éxito y además será factible porque será un buen proyecto.

En la fase de reconocimiento sociodemográfico facilita el seguimiento y evaluación para mejorar los niveles de vida de la población. En cuanto a la fase de sensibilización ayuda a comprender mejor cualquier solución entre la comunidad y los operadores de la propuesta mejorando la convivencia. Por otro lado, la fase del diagnóstico es un proceso mediante el cual se estudia, analiza, caracteriza, interpreta y comprende una determinada realidad y evaluar el estado en que se encuentra una comunidad determinada.

Ander-Egg “Tiene una doble característica: servir directamente para actuar y ser preliminar de la acción, es decir, como estudio del terreno. Investigación, intervención y realización de proyectos sociales, educativos”.

El autor nos dice que el diagnóstico comunitario es un estudio del lugar donde permite las investigaciones para la realización del proyecto.

Los pasos del diagnóstico comprenden las siguientes dimensiones: Identificar el problema. Dimensionar el problema. Identificar las causas. Identificar las consecuencias. Seleccionar la/las alternativas/s de solución.

Fase Planificación consiste en decidir, ordenar y organizar las tareas necesarias para construir el objeto deseado como es un proyecto para la comunidad. Se trata de dividir todo el proceso en operaciones simples y ordenadas. Es también planear que se va hacer, como se va hacer quienes aportaran conocimientos, economía entre otros. Con el fin de que el proyecto se lleve acabo de manera que no haya ningún problema después.

Por consiguiente, la fase de gestión acompañada se trata de que los gestores y las instituciones que aportaran en el proyecto van acompañar en el proceso del proyecto y sobre todo la comunidad que son los gestores deben de comprometerse y responsabilizarse para el proyecto de su comunidad.

(Enrico Gasparri agosto 2015) la sostenibilidad de un proyecto incluye diferentes aspectos tales como lo Institucional, el financiero, el ambiental el tecnológico y el social y cultural. Todos estos aspectos constituyen las dimensiones de la sostenibilidad que deberían ser consideradas, con el objetivo de dar continuidad a las acciones y que éstas no afecten la capacidad de desarrollo futuro.

El autor menciona que la sostenibilidad de un proyecto tiene referentes aspectos para dar continuidad sobre todo en un proyecto para no afectar a futuro la calidad de vida de las personas.

En la fase de sistematización nos dice que es un proceso que dan ordenamiento, evaluación, análisis, interpretación y reflexión que pretende construir conocimiento y cambio en las prácticas sociales, mejorándolas y transformándolas por ejemplo en un proyecto se debe llevar acabo la sistematización para poder llevar acabo un control y así el proyecto no tenga ningún problema.

la perspectiva pedagógica y metodología de gestión comunitaria consiste en el proceso educativo y busca el sentido para los estudiantes sobre su formación, construcción,

aprendizaje y mejorar sus esfuerzos y conocimientos profesional para aportar estos conocimientos dentro de su propia comunidad y si tener una visión de propósitos mejorando el nivel de vida a futuro.

Premisas pedagógicas para la gestión comunitaria son parte de la construcción de los procesos formativos como son: vivencial es cuando los miembros de la comunidad participan dando sus punto de vista para atender los problemas que existen dentro de su comunidad, motivacional es realizar estrategias que motiven a los miembros de la comunidad para que participen en el proceso de gestión, lúdica se refiero a los juegos recreativos que ayudan en el aprendizaje para la participación, participación es el aporte que dan de diferentes opiniones sobre algún tema deseado, contraccionista se refiere al pensamiento cooperativo de las personas aportando conocimientos deferentes.

## **CONCLUSION**

En lo personal creo que es sumamente gratificante que nos proporcionen este tipo de información ya que gracias a esto aprenderemos a como elaborar un buen proyecto el cuales beneficiará a la sociedad ala que se pretende ayudar y al igual es significativa ya que nos servida para nuestro proceso de formación académica; al igual aprendí que para poder elaborar una buena actividad en la sociedad tendremos que aprender a trabajar en equipo tanto la sociedad como el profesional.

## **BIBLIOGRAFIA**

<http://www.fao.org/3/a-as145s.pdf>

<https://repository.usta.edu.co/bitstream/handle/11634/13629/2018jennyatehortua.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

<https://es.slideshare.net/Jucek252/diagnostico-comunitario-48585690#:~:text=El%20diagn%C3%B3stico%20representa%20la%20primera,cual%20se%20busca%20dar%20soluci%C3%B3n.>

[https://www.marfund.org/wp-content/uploads/2016/05/011\\_Doc-PPT-011-Sostenibilidad.pdf](https://www.marfund.org/wp-content/uploads/2016/05/011_Doc-PPT-011-Sostenibilidad.pdf)